

### ARMAN LA FIESTA

El reloj que marca la cuenta regresiva para el Mundial 2026 se puso en marcha en la CDMX, a un año de su inauguración. La capital invertirá 6 mil mdp para modernizar su infraestructura.



### GOLPIZA Y SIGUE PARO

Un grupo de choque, con piedras y navajas, intentó romper el paro que mantienen trabajadores del Poder Judicial de la CDMX. Al menos una funcionaria resultó lesionada durante la agresión. Ayer fue el quinto día en paro. CIUDAD



### FUTBOL... ¿Y REDADAS?

La Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza (CBP) alista operativos para los partidos del Mundial de Clubes que inician este fin de semana y para el Mundial de Fútbol que arranca exactamente en un año. "¡Que comiencen los partidos!", celebró la CBP. El primer encuentro será este sábado entre el equipo egipcio de Al-Ahly y el Inter de Miami.



# REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

## Alerta Financial Times de huachicol fiscal y extorsiones

# Pide EU indagar narco-sobornos

Ordena Fiscal Blanche investigar corrupción de funcionarios y pagos de cárteles

ROLANDO HERRERA

La Fiscalía General de Justicia de Estados Unidos focalizará investigaciones de pagos de sobornos efectuados por los cárteles de la droga a funcionarios públicos en el extranjero y a las redes de empresas que utilizan para el lavado de dinero, de acuerdo con un memorándum al que tuvo acceso REFORMA, emitido por el Fiscal General Adjunto, Todd Blanche.

"La aplicación de esta ley va a priorizar casos relacionados que estén vinculados a transacciones y apoyo material a cárteles, lo cual tiene especial relevancia para México debido a la reciente denominación de seis cárteles como organizaciones terroristas", indicó la abogada Estefanía Medina, experta en litigios estratégicos para combatir la corrupción.

Las investigaciones, señaló Medina, no sólo podrán enfocarse en los funcionarios públicos que recibieron los sobornos, sino también en aquellas empresas que sirvieron para blanquear los recursos ilícitos.

"Esto implica un incremento en el riesgo de potenciales investigaciones para empresas que operan en México, por lo que los trabajos de prevención y de acuerdos, especialmente en el sector financiero, son cruciales en este momento", dijo.

El documento de la Fiscalía explica que al momento de aplicar la ley de Prácticas Corruptas en el Extranjero (FCPA, por sus siglas en inglés), los fiscales deberán valorar si están implicados grupos del crimen organizado.

"Una consideración primaria al decidir si procede una investigación o acción de aplicación de la FCPA, es si la supuesta mala conducta está asociada con las operaciones criminales de un Cártel o TCOs (Organizaciones

Se investigará si utiliza lavadores de dinero o empresas fachada que participan para Cárteles (...) o está vinculada con empleados de entidades estatales u otros funcionarios extranjeros que han recibido sobornos".



Todd Blanche, Fiscal General Adjunto

## Intensifican redadas en LA; suman 330 detenidos



El Servicio de Control de Inmigración y Aduanas de EU (ICE) reportó que ha detenido a 330 migrantes y comenzó a exhibir su repatriación.

REFORMA / STAFF

LOS ÁNGELES.- Las redadas en Los Angeles se intensificaron y hasta ayer habían sido detenidos 330 migrantes desde que comenzaron los operativos el pasado viernes.

Los operativos del Servicio de Control de Inmigración y Aduanas (ICE) en esta ciudad de California continuaban ayer en centros comerciales y zonas agrícolas, mientras las protestas disminuyeron, en medio del toque de queda que se implementó para el centro de la ciudad.

La Casa Blanca informó que de los 330 migrantes aprehendidos, al menos 113 tenían condenas penales previas.

Cinco autolavados en los condados de Los Angeles y Orange fueron blanco de redadas en los últimos días, se-

gún CLEAN Carwash Worker Center, una organización local sin fines de lucro de defensa de trabajadores.

En conferencia de prensa, funcionarios de 30 ciudades de la Alcaldesa de Los Angeles, Karen Bass, urgieron a poner fin a las redadas que han tenido lugar en tiendas, gimnasios, restaurantes, escuelas e iglesias.

Ayer, agentes del Departamento de Seguridad Nacional embistieron a un conductor para arrestarlo, con la justificación de que era "un alborotador violento que golpeó a un agente de la CBP" en el marco de las protestas del fin de semana.

El Gobernador de Texas, Greg Abbott, ordenó el despliegue de la Guardia Nacional para "mantener la paz" en su estado.

## NEGOCIAN EU Y CHINA 'TIERRAS RARAS', ARANCELES Y PASE A UNIVERSIDADES

REFORMA / STAFF

WASHINGTON.- Estados Unidos y China alcanzaron un acuerdo para revertir algunas de las medidas punitivas que se impusieron mutuamente en los últimos meses.

Los detalles completos del acuerdo no se dieron a conocer de inmediato. Pero, en esencia, implica que China flexibilizará sus restricciones a los envíos de valiosos minerales de "tierras raras" (con propiedades magnéticas, luminiscentes y electroquímicas) e imanes que necesitan los fabricantes estadounidenses..., aunque sólo por seis meses.

A cambio, las autoridades estadounidenses reducirán las limitaciones impuestas a las exportaciones de productos y tecnología estadounidenses, como

el etano y las piezas de aviación, así como las restricciones de visado propuestas para los estudiantes chinos que asisten a universidades en EU.

Los aranceles entre los dos países continuarán sin cambios. En su mensaje, Trump escribió que los aranceles de Estados Unidos a China serán "un total de 55 por ciento". El mes pasado, la Administración Trump anunció aranceles de 145% contra China y el país asiático impuso 125% de aranceles recíprocos.

El acuerdo fue resultado de dos días de negociaciones maratónicas en Londres, y con éste las dos potencias regresan a los términos de una tregua comercial que habían alcanzado en mayo, tras semanas de crecientes tensiones.

CON INFORMACIÓN DE THE NEW YORK TIMES

## Temen ataque de Israel a Irán

Ante la posibilidad de un ataque de Israel contra Irán, EU retiró a su personal diplomático de Iraq y autorizó la salida voluntaria de familiares de militares estadounidenses de Medio Oriente. INTER. (PÁG. 16)

## Liberan acusada de caso Wallace

Tras 19 años de cárcel, la Corte ordenó la liberación de Juana González, al revocar la condena de 78 años de cárcel por el secuestro y asesinato de Hugo Alberto Wallace en 2005. Se considera que los testimonios de su caso fueron obtenidos bajo tortura. PÁGINA 2



1) CHRISTOPHER LANDAU, subsecretario de Estado 2) RON JOHNSON, Embajador en México 3) MARK JOHNSON, jefe de la misión diplomática

## Revisan Sheinbaum-Landau agenda

ROLANDO HERRERA

En plena crisis por la acusación de la Secretaría de Seguridad Interior de EU que acusó a Claudia Sheinbaum de incitar a las protestas en Los Angeles, Christopher Landau se reunió por primera vez con la Presidenta de México como subse-

cretario de Estado. "Nos reunimos en Palacio Nacional con Christopher Landau, subsecretario de Estado, para conversar sobre diversos temas de la relación México-Estados Unidos", informó escuetamente Sheinbaum en sus redes sociales. Tras una reunión de

dos horas con Sheinbaum, el subsecretario de Estado se retiró sin dar declaraciones. Landau, quien fue Embajador en México durante el primer mandato de Donald Trump, inició en México una gira en la que además visitará El Salvador y Guatemala.

Criminales Transnacionales). "Además si) utiliza lavadores de dinero o empresas fachada que participan en lavado de dinero para Cárteles o TCOs; o está vinculada con empleados de entidades estatales u otros funcionarios extranjeros que han recibido sobornos de Cárteles o TCOs", señala el memorándum del Fiscal Blanche.

El documento, fechado el 9 de junio, está dirigido al jefe de la División Penal del Departamento de Justicia y establece los nuevos parámetros ordenados por el Presidente Donald Trump para investigar los actos de

corrupción más allá de las fronteras de EU.

PREOCUPA HUACHICOL El diario británico Financial Times señaló ayer que durante décadas, los grupos criminales en México han robado combustible del Pemex, pero en los últimos años, esto se ha visto eclipsado por una nueva y avanzada forma de contrabando: el diésel y la gasolina que cruzan la frontera desde EU por camión, tren o mar. Destacó que vastas redes del crimen organizado, algunas vinculadas con cárteles de la droga como el Cártel Jalisco Nueva Generación

(CJNG), se aprovechan de las políticas de importación mexicanas y utilizan sobornos, coerción y violencia para contrabandear combustible desde EU e inundar el mercado con diésel y gasolina a precios reducidos.

Estimaciones de los últimos cinco años sugieren que el diésel y la gasolina ilegales representan entre el 16% y el 27% del consumo anual de combustible en México, es decir, entre 172 mil y 290 mil barriles diarios. Esto podría tener un valor final de venta al por menor de entre 12 mil y 21 mil millones de dólares al año.

## Propone Morena eliminar toga en Corte

MAYOLO LÓPEZ

Morena y PVEM en el Senado presentaron una iniciativa para eliminar el uso obligatorio de la toga en las audiencias de la Suprema Corte de Justicia de la Nación.

Los senadores argumentaron que "la nueva época del Máximo Tribunal debe comenzar sin los símbolos de lejanía y elitismo que lo caracterizaron".

En su campaña para Ministro, Hugo Aguilar Ortiz, próximo presidente de la Corte, adelantó que no usaría toga y modificaría la ley.



El próximo Ministro Aguilar.

dicial, que obliga el uso de togas de seda negra y puños blancos conforme al decreto emitido en 1941, hace 84 años. "La Corte inicia una nueva época judicial y la inminente llegada a la Presidencia de nuestro Máximo Tribunal de un jurista indígena, oaxaqueño, representa un avance histórico".

La reforma plantea vestir "de manera formal o tradicional, acorde con sus orígenes, costumbres y preferencias".